

Empleo más precario, trabajos más cortos

El FMI receta mayor flexibilización del mercado laboral mientras la mitad de los contratos firmados hasta septiembre duraron menos de seis meses

Madrid / D16.— El empleo que se crea en España continúa siendo escaso y precario, pero a algunos consideran que la mejor manera de modificar este panorama es profundizar en aquello que se está haciendo hasta ahora.

Para Michel Camdessus, director general del Fondo Monetario Internacional (FMI) las soluciones para rebajar la alta tasa de paro española —un 20% de la población activa, según los datos de la EPA conocidos la semana pasada— pasan por flexibilizar aún más el mercado de trabajo de lo que ya pactaron empresarios y sindicatos con la reforma laboral firmada este mismo año. Sin embargo, también ayer se supo que más de la mitad de los contratos de trabajo que se firman en España no llegan a los seis meses de duración.

En declaraciones al diario 'La Vanguardia', Camdessus vinculó esa flexibilización en las relaciones laborales tanto a una mayor creación de empleo, como al cumplimiento de los criterios de convergencia que contempla el Tratado de Maastricht. El ejecutivo del FMI señaló que el éxito de la futura Unión Económica y Monetaria pasa por la necesidad de plantear un "mercado laboral europeo único".

Sin embargo, los trabajos que se crean en España parecen, a priori, o suficientemente 'flexibles'. Pese a que el objetivo de la reforma laboral aprobada en mayo es precisamente dar una mayor estabilidad a la contratación, el 53,3% de los contratos que se presentaron en el Inem hasta el mes de septiembre describían una relación laboral inferior a los seis meses.

Este porcentaje de contratación temporal es prácticamente idéntico al que se registró en 1996, antes del acuerdo entre patronal y sindicatos. El año pasado, los puestos de trabajo creados de acuerdo a

esta modalidad de contratación supusieron el 53,7% del total, a pesar de que en el mismo periodo de tiempo el empleo indefinido de nueva creación se multiplicó por dos.

No más reformas

Los consejos de Camdessus no han encontrado eco en el partido en el Gobierno. El portavoz del PP en la comisión de Economía en el Congreso, Ramón Aguirre, declaró que no cree en la necesidad de realizar una nueva reforma laboral antes de dar un margen de tiempo a la actual y analizar sus consecuencias. En opinión del portavoz popular la reforma no sólo no es insuficiente, sino que "está comenzando a dar sus primeros frutos".

Otro miembro del PP,

El PP cree que aún es demasiado pronto para valorar la eficacia de la última reforma laboral

Manuel Pimente, secretario general de empleo, incidió en esa versión optimista sobre el empleo. En una entrevista concedida a Servimedia, Pimentel señaló que este año se van a crear 100.000 puestos de trabajo más que los inicialmente previstos por el Ejecutivo en su plan plurianual de empleo. Según Pimentel, en diciembre el descenso del paro en términos netos será de 350.000 personas.

Esta cifra llevó a Pimentel a reiterar el objetivo fundamental de ese programa: la creación de un millón de puestos de trabajo e el periodo 1997-2000. El número dos de Trabajo reconoció, sin embargo, que la tasa de temporalidad del empleo que se crea es aún "altísima" y está muy por encima de la media de la Unión Europea.



DUDAS Javier Arenas, ministro de Trabajo, no duda sobre la validez de la reforma laboral pactada este año.

No se puede llamar sanguijuelas a los jefes

Llamar 'sanguijuelas' a los jefes puede ser motivo de despido porque la Carta Magna "no ampara el derecho al insulto" ni las manifestaciones ofensivas pronunciadas con ánimo de injuriar, según una sentencia del Tribunal Constitucional fechada el 25 de noviembre de este año.

El Alto Tribunal rechazó la pretensión de un empleado de TVE que interpuso recurso de amparo basándose en la libertad de expresión consagrada en el artículo 20 de la Constitución, para justificar unas manifestaciones públicas en las que tachó de "sanguijuelas" a los directivos de Televisión Española y dijo

que algunos de ellos "se cagan en el personal, en los trabajadores".

El contencioso se remonta a la época de gobierno del PSOE, cuando el recurrente, que prestaba servicios como programador desde diciembre de 1992, participó en dos programas de radio en la Cadena Cope el 29 de noviembre de 1993 y el 3 de febrero de 1994. En la primera dijo que en TVE había "auténticas sanguijuelas pero ¡lojo! con el consentimiento, cuando no la participación, de determinados directivos" y señalaba también que hay "enorme cantidad de graves irregularidades, secretismo y ocultamiento de datos".

EL PUENTE



ÁNGEL GÓMEZ ESCORIAL

Endesa controla

Es el primer titular de toda la prensa chilena: la "solución Martín Villa" ha triunfado por encima de muchas otras presiones. José Luis Guzmán asume la presidencia de Enersis y el propio Rodolfo la vicepresidencia y otras funciones ejecutivas. La importancia que se ha dado en Chile a esta operación parece inusitada y lo que esconde es una excesiva reticencia ante la presencia española en las grandes empresas. Dicen que Telefónica de España, en la época de Cándido Velázquez, lo hizo muy mal aquí, impidiendo un desarrollo más armónico de la CTC y que ese es el origen del "mal español".

Se habla de la "segunda conquista" y en una fiesta de la Cámara de Comercio Española, en la que José María Amusatégui había sido distinguido como "Personalidad Internacional", hubo mucho interés por parte de algunos banqueros chilenos de explicarme los "males" del asunto Endesa. Tuve que suponer que la no presencia definitiva del Grupo Luksio en Enersis trajo esa oposición. Antonio Escámez Torres, el gran experto internacional del BCH, representó a Amusatégui y la fiesta tuvo mucho contenido español. Se celebró en un palacio de exposiciones -"Casa de Piedra"- que está en la Avenida de Monseñor Escrivá de Balaguer, el beato español que tiene calle aquí. Actuó "El Consorcio", los antiguos Mecedades, con un éxito memorable. Y tal vez lo mejor de todo fue el discurso del presidente de la cámara, Luis Cid, que comparó a los emigrantes españoles de antes -modestos, sin dinero y emprendedores- con los de ahora -millonarios en dólares y eficaz multinacional. Y eso mismo diría Jordi Pujol en viaje de Estado por aquí -motoristas del cuerpo de Carabineros y coche con las banderas de España y Chile-, que anunció la llegada inmediata de inversiones españolas de pequeños y medianos empresarios. El presidente catalán, como eficaz embajador de España, trató con el presidente de la República, Eduardo Frei, de la legislación sobre doble imposición fiscal que ayudaría bastante a las nuevas inversiones españolas. Y todo esto sirve para enfatizar aún más el fuerte protagonismo -sin duda polémico- de la actividad española en Chile.